



BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN KREISVERBAND GÖPPINGEN

Berthold Friß * Vorsitzender
Barbarossastraße 35 * 73079 Süßen
Tel. 07162/949920
Mobil: 0162/2707433
E-Mail: berthold.friess@kabelbw.de

www.gruene-goepingen.de
Konto: 643539 bei der KSK Göppingen (BLZ61050000)

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Kreisverband Göppingen
Berthold Friß * Vorsitzender * Barbarossastraße 35 * 73079 Süßen

An alle Mitglieder
von Bündnis 90/Die Grünen
im Kreisverband Göppingen

Süßen, 14.06.2015

GRÜNES KLEEBLATT setzt Kräfte frei! Neue Mitglieder im Kreisverband Göppingen und Nominierungsversammlung am 17.06.2015

Liebe Mitglieder,

am kommenden Mittwoch, dem 17. Juni 2015 findet um 19.30 Uhr in Ebersbach im Gasthaus Hecht die Nominierungsversammlung unserer Partei für den Wahlkreis Göppingen statt.

Ich freue mich sehr, dass sich an diesem Abend mindestens drei Bewerber und eine Bewerberin für die Nominierung als Landtagskandidat/in der GRÜNEN zur Wahl stellen. Die Stuttgarter Zeitung hat am vergangenen Mittwoch getitelt: „Grünes Kleeblatt steht zur Wahl“. Ich hoffe und bin zuversichtlich, dass uns dieses „vierblättrige“ Kleeblatt Glück und Erfolg bringen wird. Mit einem starken Kandidaten/ einer starken Kandidatin werden wir zu einem starken GRÜNEN Ergebnis und der Fortführung von GRÜN-ROT unter Ministerpräsident Winfried Kretschmann unseren Beitrag leisten.

Die Konkurrenzsituation von vier Kandidat/innen hat nun im Vorfeld der Nominierungsversammlung viel Energie und Motivation freigesetzt und im Ergebnis zu 34 neuen Mitgliedern unseres Kreisverbandes seit Anfang Mai 2015 geführt. 31 von diesen Mitgliedern hat der Kreisvorstand in der vergangenen Woche aufgenommen. Somit sind am kommenden Mittwoch nun 128 Mitglieder wahlberechtigt.

Die NWZ hat zu diesem Vorgang diesen Samstag ihren Leitartikel veröffentlicht mit der Überschrift „Dasselbe in Grün“. Damit spielt der Redakteur Helge Thiele auf die Vorgänge rund um die Bewerbung von Hermann Färber MdB in der CDU an. Ich möchte euch mit den folgenden Zeilen deutlich machen, dass ich diesen Vergleich nicht passend finde und euch die Hintergründe erläutern.

Zuerst heiße ich alle neuen Mitglieder herzlich willkommen. Ich freue mich sehr, dass ihr euch für eine Mitgliedschaft bei den GRÜNEN entschieden habt. Ihr unterstreicht damit, dass es am kommenden Mittwoch in Ebersbach, aber auch bei der Landtagswahl am 13. März 2016 richtig um was geht.

Wie kam es nun dazu, dass so kurz vor der Nominierungsversammlung diese ungewöhnlich hohe Zahl von Mitgliedern neu hinzu kam? Unsere Satzung sieht in §2 zwei Möglichkeiten vor, wie jemand bei uns Mitglied werden kann: Entweder ohne Vorstandsbeschluss innerhalb von 30 Tagen oder adhoc

durch einen einstimmigen Beschluss des Kreisvorstandes. In den letzten Jahren wurden Mitglieder immer durch adhoc-Beschluss des Kreisvorstandes aufgenommen.

Durch diese eingeübte Praxis und die Veröffentlichung der Vorstandstermine in der Terminliste sowie einen Mailhinweis Anfang Mai an die zu diesem Zeitpunkt bekannten Kandidaten war für die Kandidat/innen und Interessierte an einer Mitgliedschaft klar, dass eine Aufnahme als Mitglied im Kreisverband bei der Vorstandssitzung am 10. Juni nach dem üblichen Verfahren möglich ist.

Die verhältnismäßig große Anzahl von neuen Mitgliedsanträgen hat im Kreisvorstand eine ausführliche Debatte ausgelöst, ob Mitgliederwerbung ein vertretbares Mittel für den Wettbewerb der Kandidat/innen ist und auch, ob das Eingehen einer Mitgliedschaft so kurz vor einer wichtigen Entscheidung fair gegenüber den bisherigen Mitgliedern ist. Dazu gab und gibt es unterschiedliche Auffassungen und wir werden uns für künftige Nominierungen ein möglichst einvernehmliches Verfahren überlegen.

Letztendlich hat der Kreisvorstand die 31 neuen Mitglieder einstimmig aufgenommen. Die beiden wesentlichen Gründe waren:

- dass wir zum einen das kommunizierte und jahrelang praktizierte Verfahren nicht mitten in einem laufenden Prozess ändern wollten, um verlässlich zu sein.
- dass die neuen Mitglieder nach unserer Einschätzung nicht aus dem Umfeld eines einzigen Kandidaten/ einer Kandidatin kommen – was der größte Unterschied zu den oben genannten Vorgängen in der CDU ist.

Ich persönlich freue mich über jedes neue Mitglied, egal wann es zu uns kommt. Für mich ist es nachvollziehbar, dass der Zeitpunkt vor einer so bedeutsamen Nominierungsversammlung seinen Reiz für eine Mitgliedschaft hat. Selbstverständlich wünsche ich mir, dass unsere neuen Mitglieder lange bei uns bleiben und gebe gerne diesen Appell an unsere Neuen: Wir brauchen einen starken GRÜNEN Kreisverband Göppingen!

Ich hoffe, dass ich euch mit diesen Zeilen die Hintergründe zu den Neueintritten erläutern konnte. Für weitere Fragen, Rückmeldungen oder Gesprächsbedarf könnt ihr euch gerne per Mail oder telefonisch bei mir melden.

Mit herzlichen Grüßen



Berthold Frieß

P.S. Ich selbst werde wegen einer lange beantragten und genehmigten REHA nicht an der Nominierungsveranstaltung in Ebersbach teilnehmen können.

P.P.S Die Nominierung für den Wahlkreis Geislingen findet am 30. Juni 2015 ebenfalls um 19.30 Uhr im Hotel/Restaurant Krone in Geislingen statt.